
資料①

給食費についてのアンケート結果（３７校分）

Ⅰ 給食の方式はなんですか。

① センター方式（３２） ② 自校方式（５）

Ⅱ あなたの勤めている学校の児童・生徒の給食費はどこで集めていますか。

該当するところに○をつけてください。

①学校（２５） ②教育委員会（４） ③市町村役場（２）

④その他… ・給食センター（４） ・地域の自治組織（２）

Ⅲ Ⅱで学校と答えた方は以下の質問にも答えてください。それ以外の方は結構です。

では主に徴収に関わっているのは誰ですか。○をつけてください。複数可

①教頭（３） ②事務職員（１２） ③栄養職員（１） ④保護者（０）

①教頭＋②事務職員（３）

⑤その他… ・嘱託職員（１） ・教委（１） ・市町村職員（３） ・教員（１）

Ⅳ 給食費の徴収方法はどれですか。該当するところに○をつけてください。

①児童生徒が持参した現金を手集め（５） ②保護者が各家庭を回って徴収（２）

③金融機関の口座振替（１９） ①児童持参＋②保護者徴収（１）

①児童持参＋③口座振替（３） ②保護者徴収＋③口座振替（１）

④その他… ②保護者徴収＋保護者持参（１） ③口座振替＋保護者持参（１）

Ⅴ Ⅳで③口座振替と答えられた方（２４名）のみお答えください。

◎ 金融機関はどれですか。複数可

①肥後銀行（０） ②郵便局（１） ③ＪＡ（１１）④熊本ファミリー（０）

①肥後銀行＋③ＪＡ（２） ①肥＋②郵＋③Ｊ＋④熊ファ（１）

①肥＋③Ｊ＋④熊ファ（１） ①肥＋②郵＋③Ｊ（２）

②郵＋③Ｊ（４） ②郵＋③Ｊ＋④熊ファ（２）

◎ 各金融機関の一件あたりの振替手数料はいくらですか。また、振替不能の場合の

手数料は必要ですか。

①肥後銀行…53円・要（２） 不明・要（１） 不明・不要（１） 不明・不明（１）

②郵便局……10円・要（３） 10円・不要（３）15円・不要（１） 不明・要（１）

不明・不要（１）不明・不明（１）

③ＪＡ………21円・要（３） 21円・不要（４） 15円・不要（１）

50円・要（１） 50円・不要（１） 40～50円・不要（１）

不明・要（２） 不明・不明（８）

④熊本ファミリー銀行…105円・要（１） 不明・要（１） 不明・不明（２）



Ⅵ 未納者への督促等事務処理の手順をご存知の方は出来るだけ詳しくお書きください。

・文書で学校から児童・生徒を通じて保護者へ連絡（３）

・２ヶ月振替不能で文書連絡→電話連絡→校長から給食センターへ連絡

・長期滞納者は給食センターが集金に回る。（４）

・〈１回目〉担当者→担任→保護者 〈２回目〉担当者→教頭→担任→保護者

・電話連絡（２）

・毎月文書で担任を通じて連絡…現金で納入。２ヶ月以上滞納は親展で納入依頼文書を郵

送。その中に給食運営委員会での説明を求める文言あり。

・郵送で文書通知（２）

・手紙を出す。

・現金納入用封筒を渡す→担任から保護者へ電話連絡→校長名で督促状を出す。

・毎月文書で保護者へ督促。３ヶ月以上滞納世帯は教育長名で督促状を送付（赤い紙にプ

リントして送付すると効果あり）

・学校は一切関わっていない（２）

・督促はあまり行っていないが、一部就学援助費で回収している。

・学校から保護者へ督促状を出す。学期に１回程度教頭とセンター所長とで保護者宅を回

る。最後は教頭、学年主任等で家を回る。

・卒業生分が３件。年３回程度督促文書を送っている。

・①担任から連絡帳・電話で督促 ②校長名による文書送付 ③給食センター長、校長、

教頭による自宅訪問。

Ⅶ あなたの学校での給食会計に関する問題点等ありましたらお書きください。

・現在、未納者は就学援助費でカバーしているが、今後どうなっていくのか心配。

・就学援助対象者は支給の時に徴収している。

・口座振替の金融機関が３ヶ所であること。毎月全員揃わないこと。

・金融機関が遠い。

・未納と停止者への返金。

・年払い、月払い、手収、口座払いと複雑すぎる。

・今年度から手数料がかかるようになったため職員分は給食センターへ持参している。

・昨年度までは手数料が発生しなかったためＪＡ１本だったが、来年度からは選択肢が必

要だと思われる。

・未納の問題。給食運営の責任者への問題。

・手集め分は児童が持参するので心配します。

・未納者から取り立てることが出来ない。徴収事務が負担に感じる。

・未納対策（担任の負担が多い）

・未納が大変。

・一部未納者がいます。入学前の体験入学時にきちんと話した学年は未納が少ない。担任

や学校が信頼されていると未納は少なくなると思います。

・職員も同様に支払をしているのですが、年度当初、金額がいくらか、一食単価がいくら

かの知らせがないので、納付書だけもらっても少々意味がわかりません。今までそうだ

ったからといわれても合点がいかないところがいっぱいあります。


